

La red universitaria Serranía Celtibérica ya tiene comisión de seguimiento - Diario de Teruel - 13/09/2016

## La red universitaria Serranía Celtibérica ya tiene comisión de seguimiento

Teruel acoge la reunión de constitución y Francisco Burillo será su presidente

Redacción  
Teruel

El Campus de Teruel acogió la constitución de la Comisión de Seguimiento de la Red de Universidades de la Serranía Celtibérica que aglutina a diez universidades españolas. El profesorado de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de Teruel y promotor del proyecto Serranía Celtibérica, Francisco Burillo Mozota, fue nombrado por unanimidad presidente de la citada comisión y el Joaquín Martín Cubas, de la Universidad de Valencia, será su secretario.

La reunión tuvo lugar en la sala de juntas del Vicerrectorado del Campus de Teruel y asistieron Alexia Sanz y Francisco Burillo, por la Universidad de Zaragoza; Carlos Sanz, por la Universidad de Valladolid; Vicente Budí, por la Universitat Jaume I de Castellón; José Antonio Rodríguez, por la Universidad de Burgos; Joaquín Martín, por la Universitat de València; Joaquín Saúl García, de la Universidad de Castilla La Mancha; María Jesús Such, de la Universidad de Alcalá de Henares; Miguel Ángel Santed y Ana Lagunas, de la Universidad Nacional de Educación a Distancia; José María García y Luis Manuel Sánchez, de la Universitat Politècnica de València, y Nuria Esther Pascual, de la Universidad de La Rioja.

En el acto Burillo hizo un repaso del proyecto de la Serranía Celtibérica y explicó las iniciativas que tienen que liderar y coordinar desde la Red de Universidades de la Serranía Celtibérica como desarrollar las estrategias a seguir para un desarrollo sostenible de la Serranía Celtibérica, a partir del marco legislativo de la UE y propiciar "El reconocimiento de la identidad interregional de la Serranía Celtibérica", lo que implica que este territorio sea reconocido como Agrupación Europea de Cooperación Territorial, al igual que las otras 70 interre-



Miembros de la Comisión de Seguimiento de la Red de Universidades de la Serranía Celtibérica en el Campus de Teruel

giones/euroregiones propuestas por la Unión Europea. El reconocimiento como identidad interregional de la Serranía Celtibérica supone, además de ser una AECT, el reconocimiento por la Unión Europea como Área Escasamente Poblada, identidad que hasta el presente sólo tiene Laponia.

Además, el hecho de que la Serranía Celtibérica sea el territorio más desarticulado de toda la Unión Europea lleva a demandar un reconocimiento especial para este territorio, que suponga la máxima desgravación fiscal y el desarrollo de un plan estratégico con implantación inmediata de la banda ancha.

La red también colaborará con las Comunidades Autónomas implicadas la declaración de la Serranía Celtibérica como Inversión Territorial Integrada.

Burillo también recordó que se considera de máxima urgencia la propuesta impulsar la creación

del Instituto de Investigación de Desarrollo Rural Serranía Celtibérica, con sede en el Campus de Teruel y en el Parque Arqueológico de Segeda, como centro piloto y de excelencia para la transferencia de I+D+i al desarrollo rural". Para lo cual debe realizarse un estudio jurídico sobre las características de este instituto y la imbricación con el mismo de la Red de Universidades de la Serranía Celtibérica.

Otro de los objetivos es impulsar que la cultura celtibérica sea declarada y reconocida como Patrimonio de la Humanidad, lo que supondría el mayor valor añadido para la promoción de la marca Serranía Celtibérica.

También se apuesta por dinamizar una estructura de gobernanza para la Serranía Celtibérica con un órgano que favorezca una coordinación eficaz y creación de sinergias que suponga la participación conjunta de tres bloques: el de la administración

y las entidades políticas; el de las entidades locales, sociales y económicas y el de las universidades.

Se pretende redactar el *Libro Verde de la Serranía Celtibérica*, que recoja la población estable (que según la Unión Europea es aquella que reside más de la mitad del año en una localidad), su análisis demográfico, los sectores económicos, el Producto Interior Bruto, el estudio comparativo de las inversiones realizadas en la Serranía Celtibérica respecto al resto de España y también impulsar el programa de desarrollo sostenible *Museo Abierto más Grande del Mundo*, que es la Serranía Celtibérica con sus 65.585 km<sup>2</sup> de extensión. Que suponga la promoción nacional e internacional de su patrimonio natural y cultural, junto con sus productos agroalimentarios.

La próxima reunión de la Comisión de Seguimiento será el 30 de septiembre en Teruel.